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　ＰＴＡでも親同士で知ら

ない人はいませんし、子ど

もたちも家族のように過ご

してきました。複式学級な

ので、先生は黒板を二つ

使って、違う学年の授業を

進めています。子どもたち

は全員当てられますし、先

生方には一人一人をきちん

と見ていただいています。

大田代小学校ＰＴＡ会長

阿部 一
かつ

也
や

さん（52）

　私も卒業生ですが、地元に学校があるのは当然だ

と思っていました。聞こえてくる子どもたちの声に、

地域の人たちも和んでいたように感じます。児童数

が増えると友達も増えるので、大きい学校の良さも

あります。子どもたちには、大田代小学校で学んだ

ことを胸に、誇りを持って頑張ってほしいですね。

自然あふれる学校が好き

ずっと心に残る大切な場所

大
田
代
小
学
校

　
江
刺
地
域
の
南
東
部
に
あ
り
、

豊
か
な
自
然
に
囲
ま
れ
た
大
田
代

小
学
校
。
明
治
６
年
の
設
立
以
来
、

約
１
５
０
年
の
歴
史
を
刻
ん
で
き

ま
し
た
。
昭
和
50
年
に
建
て
ら
れ

た
現
在
の
校
舎
は
、
旧
田
原
中
学

校
に
隣
接
し
、
見
晴
ら
し
の
い
い

高
台
に
そ
び
え
立
っ
て
い
ま
す
。

　
大
田
代
小
学
校
で
は
、
通
常
の

教
育
活
動
に
加
え
て
、
地
域
の
特

性
を
生
か
し
、
自
然
に
触
れ
る
活

動
や
伝
統
行
事
の
体
験
な
ど
に
も

力
を
注
い
で
き
ま
し
た
。
昭
和
56

年
に
始
ま
っ
た
大
田
代
子
ど
も
神

楽
の
伝
承
活
動
で
は
、
川
内
神
楽

保
存
会
の
協
力
を
得
な
が
ら
、
40

年
に
わ
た
り
、
上
級
生
か
ら
下
級

生
へ
と
受
け
継
が
れ
て
き
ま
し
た
。

　
保
護
者
や
地
域
住
民
と
の
結
び

付
き
も
強
く
、
ほ
ぼ
全
戸
が
Ｐ
Ｔ

Ａ
会
員
と
な
っ
て
学
校
を
支
え
て

い
ま
す
。
地
域
と
学
校
が
一
体
と

な
っ
て
行
事
を
開
催
す
る
な
ど
、

小
学
校
が
地
域
の
交
流
の
場
に
も

な
っ
て
い
ま
し
た
。

●大田代
　小学校

　

約
１
５
０
年
の
歴
史
を
誇
る
伝
統
の
学
び
や

　

地
域
と
一
体
に
な
っ
て
児
童
を
育
む

児 童
家族のような温かい学校

過ごした日々に誇りを持って
保護者

　大田代小学校の子どもたちは、みんな仲良しで元

気な児童が多いです。昼休みには、全員でサッカー

や鬼ごっこをすることもあります。学校の周りは自

然に囲まれていて、春にはきれいな桜が咲くし、カ

モシカやキツネなどの動物も遊びに来ます。一番の

思い出は最後の運動会です。応援合戦で、応援を一

大田代小学校児童会長

佐藤帆
ほ

乃
の

佳
か

さん（12）

左上 /自分たちで作った焼き芋を頰頰張る子どもたち　右上 /地元の山や花などが歌詞に込められた校歌

左下 /精いっぱい頑張った最後の運動会　右下 /大田代子ども神楽の伝承式は地域住民にも見守られてきた

から自分たちでつくり上げ

ることができました。

　大田代小学校は、140 年

以上前にできたと聞いてい

ます。伝承活動の神楽が引

き継がれてきましたが、な

くなるのは少し悲しい気持

ちもあります。自分を成長

させてくれた学校として、

ずっと心に残ると思います。

■所在地　江刺田原字大平 42

■児童数　15 人

●特集　学びやは思い出と共に

■所在地　江刺藤里字外ノ沢

　　　　　875

■生徒数　46 人

7（2022.3）

　江刺南中学校に統合して

少し経った頃に「生徒に教

えて欲しい」と当時の先生

が来たことを思い出しま

す。その当時は父が庭元を

務めており、私は平成５年

ごろから中学校に指導に行

きました。ステージの上か

ら生徒の練習の様子を見て

いると、一生懸命な生徒が

浅井神楽保存会庭元

及川仁
ひと

志
し

さん（86）

いたり、そうでない生徒がいたりで面白いなあと

思ったものです。今は、直接指導をするのは他の人

に譲りましたが、無くなってしまうと思うとやはり

寂しいですね。絶やさずに続けてこれたのは、先生

方の熱意のおかげです。これからも浅井神楽をやり

たいという生徒がいたらうれしいですね。

長い登校坂から見た夕焼け

思い出は無くならない

江
刺
南
中
学
校

　
昭
和
53
年
、
藤
里
、
伊
手
両
中

学
校
を
統
合
し
江
刺
南
中
学
校
が

誕
生
し
ま
し
た
。
当
初
は
名
目
の

み
の
統
合
で
、
54
年
に
新
校
舎
が

完
成
し
て
か
ら
実
質
統
合
と
な
り
、

歩
み
始
め
ま
し
た
。

　
平
成
24
年
に
文
部
科
学
大
臣
表

彰
・
キ
ャ
リ
ア
教
育
優
良
校
を
受

賞
。
教
育
目
標
の
「
自
主
・
貫
徹
・

信
頼
」
の
下
、
創
立
間
も
な
い
頃

か
ら
取
り
組
み
始
め
た
浅
井
神
楽
、

地
域
活
動
や
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
活
動

な
ど
地
域
に
根
差
し
た
教
育
が
行

わ
れ
て
き
ま
し
た
。
ス
ポ
ー
ツ
分

野
で
は
平
成
２
年
か
ら
約
10
年
に

わ
た
り
、
女
子
バ
ス
ケ
ッ
ト
ボ
ー

ル
部
が
県
大
会
で
上
位
入
賞
し
、

東
北
大
会
に
出
場
。
平
成
17
年
に

は
、
女
子
ソ
フ
ト
ボ
ー
ル
部
が
全

国
大
会
に
出
場
し
、
ベ
ス
ト
16
と

い
う
成
績
を
残
し
て
い
ま
す
。

　
豊
か
な
自
然
の
中
で
地
域
に
見

守
ら
れ
な
が
ら
成
長
し
た
生
徒
た

ち
に
は
、
ふ
る
さ
と
を
思
う
気
持

ち
が
根
付
い
て
い
ま
す
。

●江刺南
　中学校

　

豊
か
な
自
然
の
中
で
、
学
校
・
地
域
一
体
で　

　

生
徒
を
育
み
、
伝
統
を
つ
な
ぐ

生 徒
生徒を見るのは楽しかった

熱心な先生方に感謝
郷土

芸能

　少人数で小学校から同じメンバーで過ごしてきた

ので、他学年とも仲が良く、明るい雰囲気の学校で

す。ボランティアにも積極的に参加していて、善意

のある行動ができる生徒が多いと感じます。最後の

体育祭では、紅・白組団が全力でぶつかり合った結

果、397 対 397 の同点に。学校近くに国道 397 号線

が通っていることもあり、

得点が発表されたときは驚

きました。たくさんの奇跡

が起きた一日でした。

　この学校が大好きなので

閉校になるのは寂しいです

が、統合後は少人数ではで

きなかったこともできるよ

うになるので楽しみにして

います。

江刺南中学校生徒会副会長

及川美
み

空
く

さん（14）

左上 / 同点で終わった江刺南中学校最後の体育祭　右上 / 銚子山や伊手川など地域をうたった校歌　左下 /

多くの思い出が生まれた体育館　右下 /コロナ禍でも伝統を絶やすまいと一丸となって取り組んだ浅井神楽


